

Jueves 12 de Enero del 2012

Última modificación 12.01.2012

El Financiero Pedirán a SHCP informes de la deuda de estados y municipios Marcela Ojeda Castilla La Cámara de Diputados solicitará al secretario de Hacienda, José Antonio Meade, que bimestralmente se informe al Poder Legislativo sobre los saldos y el desglose de la deuda pública de la Federación, los estados y municipios del país, para evitar que se emplee en campañas. "No queremos que venga y nos dé la información que está en su página de Internet, sino que nos detalle los intereses y recargos en cada entidad y cómo contratan su deuda, porque probablemente quien más esté ganando sea la banca, porque con unos se pagan más intereses que con otros. P.C. Cámara de Diputados, SHCP, deuda, entidades federativas Rompe récord producción y exportación de autos ligeros en 2011 (Miguel Ángel Pallares) La producción y exportación de vehículos ligeros en nuestro país rompieron récord el año pasado, mientras que las ventas al público también rebasaron las expectativas de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) y de la Asociación Mexicana de los Distribuidores de Automotores (AMDA). Pese a los buenos resultados, la situación económica global ha encendido "focos amarillos" de alerta relacionados con las economías destino de nuestras exportaciones, comentó Eduardo Solís, presidente de la AMIA. Indicó que en el acumulado, el número de vehículos ligeros producidos en el país alcanzó las dos millones 557 mil 550 unidades, 13.1 por ciento más que en 2010. En diciembre la producción creció 5 por ciento, mayor en comparación con cualquier otro diciembre, alcanzando las 180 mil 168 unidades. P.C. industria automotriz El crecimiento en 2012 no superará 3.3%: IP Isabel Becerril El sector privado acusó que el gobierno federal y el Congreso han trabajado en función de la coyuntura económica, reaccionado a las presiones, y si en este año continúa esa tónica, el crecimiento del país no será superior a 3.3 por ciento, no se generarán más de 500 mil empleos y la mejoría del poder adquisitivo de la población volverá a posponerse. Los presidentes de Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Mario Sánchez Ruiz, y de la Confederación Patronal de la República Mexicana, Gerardo Gutiérrez Candiani, coinciden en que los programas que arme el gobierno en 2012 para fortalecer el mercado interno se apliquen en paquete, para que tengan más efectividad, y en caso de que alguno de estos mecanismos tenga que ser perfeccionado, se pueda hacer a la brevedad y no pierda efectividad P.C. crecimiento económico, pronósticos, Consejo Coordinador Empresarial (CCE) Siderúrgica china, factor de desequilibrio comercial (Isabel Becerril) El sector siderúrgico pidió, otra vez, a la Secretaría de Economía (SE) que mantenga una vigilancia permanente de las importaciones provenientes de China, tanto de productos siderúrgicos como manufacturados con alto contenido de acero. Advirtió que la industria siderúrgica china continúa siendo acusada de prácticas desleales de comercio en el mundo. Refirió que ahora las empresas europeas productoras de acero recubierto presentaron una denuncia por subsidios al país asiático, la cual fue entregada el día 9 de enero a las autoridades de la Comisión Europea. P.C. China, industria siderúrgica Prevén desplome de 20% en la producción de trigo Héctor A. Chávez Maya La persistencia de sequías y heladas en el norte del país y los altos costos de producción -que se elevaron en más de 40 por ciento, al pasar de 16 mil pesos en 2011 a 22 mil este año- podrían causar una caída de 20 por ciento en la producción de trigo, con lo que al final de 2012 se tendría una cosecha de sólo 3.8 millones de toneladas. Benjamín Castillo, presidente de la Unión Nacional de Productores de Trigo, dijo también que esa baja en la producción nacional, aunada a la caída en países como Argentina, podría poner en peligro el abasto de México. Además, los precios del cereal se incrementarán sustancialmente y afectarán la producción de alimentos como el pan, anotó en entrevista con EL FINANCIERO. P.C. granos básicos, trigo, producción Reforma Calculan desempleo de 6.8% en AL en 2011 Por Reuters Lima Perú (12 enero 2012).- La tasa de desempleo urbano en América Latina y el Caribe habría caído en el 2011 a su menor nivel desde mediados de la década de 1990, ante el buen desempeño de la región pese a los problemas que enfrentó la economía mundial, dijo este jueves la Organización Internacional del Trabajo (OIT). En su informe sobre el panorama laboral, el organismo dijo que el desempleo urbano habría descendido a un 6.8 por ciento en el 2011, desde el 7.3 por ciento del año anterior, gracias a un mayor impulso en la creación de empleo en buena parte de los países latinoamericanos. En otras palabras, el desempleo habría afectado a unos 15.4 millones de personas en el 2011, según la OIT. P.C. OIT, América Latina, panorama laboral, desempleo, pronósticos Anticipa la OCDE mayor desaceleración Por Reuters París Francia (12 enero 2012).- El crecimiento en la mayoría de las grandes economías del mundo se desacelerará aún más en los próximos meses, según un indicador adelantado de noviembre divulgado este jueves por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). La OCDE dijo que su indicador mensual apuntaba a una mayor desaceleración en la zona industrializada del bloque, el área de 17 naciones del euro y las cinco mayores economías de Asia en su conjunto, pese a que mostró indicios de una mejoría en Japón, Estados Unidos y Rusia. "La evaluación es un poco diferente respecto al mes pasado para la mayoría de los países, pero los CLI (indicadores compuestos adelantados) de Japón, Estados Unidos y Rusia están mostrando señales más fuertes de una variación positiva y se mantienen por sobre la tendencia de largo plazo", dijo el organismo con sede en París. P.C. OCDE, indicador adelantado, crecimiento económico, desaceleración Cae producción industrial en zona euro Por Reuters Bruselas Bélgica (12 enero 2012).- La producción industrial de la zona euro cayó levemente en noviembre, gracias a que un alza de la generación de energía ayudó a amortiguar el efecto del fuerte descenso en bienes de consumo como autos y televisores, con lo que se ratificaron las perspectivas de una moderada recesión. La producción fabril en el bloque monetario de 17 países se redujo un 0.1 por ciento en noviembre respecto a octubre, precisó la agencia de estadísticas de la Unión Europea, Eurostat. La cifra fue levemente mejor que las expectativas de los economistas consultados por Reuters, que preveían una caída de la producción industrial del 0.3 por ciento respecto al mes anterior, pero respaldó las previsiones de que la economía de la zona euro entró en recesión en el último trimestre del 2011. P.C. zona euro, sector industrial, producción Caen precios de alimentos Por Reuters Roma Italia (12 enero 2012).- Los precios mundiales de los alimentos cayeron en diciembre respecto del mes anterior, con fuertes declives en los valores de los cereales, el azúcar y los aceites vegetales, mostró este jueves el índice de la agencia de alimentos de Naciones Unidas. El resultado alivia las presiones inflacionarias antes de una decisión del Banco Central Europeo sobre sus tasas de

interés. El índice, que mide los cambios mensuales de precios de una canasta de alimentos de cereales, oleaginosas, lácteos, carne y azúcar, promedió 211 puntos en diciembre, una baja de 5 puntos desde noviembre, dijo en un comunicado la Organización para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por su sigla en inglés). P.C. precios, alimentos Invertirán \$100 mdp en Mundo Maya Por Dayna Meré Cd. de México México (12 enero 2012).- La Secretaría de Turismo (Sectur), en conjunto con los gobiernos estatales de Campeche, Chiapas, Quintana Roo, Tabasco y Yucatán, invertirá más de 100 millones de pesos en la promoción y obras con motivo del Programa Mundo Maya. Así lo dará a conocer hoy jueves en conferencia de prensa la secretaria de Turismo, Gloria Guevara, quien también anunciará la creación y difusión de una ruta maestra de Mundo Maya, para ser recorrida por turistas nacionales y extranjeros interesados en el tema. La Sectur también prevé montar una página en internet específicamente para la promoción del Programa Mundo Maya. Aunado a ello, el Gobierno federal a través de la Sectur coordinará toda una agenda de actividades con los países que forman parte del Mundo Maya, que son Belice, Guatemala, Honduras y El Salvador. P.C. turismo Dan jóvenes a México ventaja competitiva Por Ulises Díaz Cd. de México México (12 enero 2012).- La población joven en México está dando al País una ventaja competitiva para garantizar el crecimiento, situación que no ocurre en las economías avanzadas donde la población envejece, expuso el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). En el "Reporte Global de Riesgos 2012", la institución señala que el País, así como otras economías emergentes como Brasil, India, China o Rusia, están gozando de un bono demográfico puesto que hay una gran cantidad de población joven con suficiente calificación para poder generar crecimiento. "Las economías emergentes tendrán que aprovechar esta ventana de oportunidad en su demografía, en la que habrá grandes cantidades de fuerza laboral con pocos dependientes, antes de que la población envejezca", indica el texto. P.C. Foro Económico Mundial, WEF, economías emergentes, jóvenes, crecimiento económico El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92192.html> 100 años del nacimiento de industria del gas LP Luis Carriles | El UniversalDescubierto como un subproducto petrolero en 1900, el gas LP comenzó a ser utilizado de manera comercial y doméstica en EU en 1912 y llegó al norte de México, específicamente a Chihuahua, en 1930, en donde comenzó a ser utilizado en sustitución del aceite, pero sobre todo de la leña. El gas LP mexicano está compuesto principalmente por Propano, Butano, Propilenos y otros compuestos, pero es único entre los combustibles comúnmente usados. La evolución de este producto hizo que a nivel se venda exclusivamente el Propano como combustible y sólo en México existe como tal, como gas LP. Técnicamente bajo presiones moderadas y a temperatura ordinaria puede ser transportado y almacenado en forma líquida, pero cuando se libera a presión atmosférica y a temperatura relativamente baja se evapora y puede ser utilizado como gas. P.C. gas LP, gas, sector energético <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92195.html> Industria modera crecimiento | El UniversalLa actividad industrial nacional moderó su dinamismo en noviembre. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), informó que en noviembre de 2011 la producción industrial se elevó 3.2% a tasa anual y en términos reales con relación a noviembre de 2010. La tasa es inferior a la de noviembre de 2010, cuando la industria creció 5.9% anual. Por sector económico, la producción de la construcción se incrementó 4.4% anual en noviembre de 2011, la de las industrias manufactureras 3.8% y la de electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor final 1.8%; en tanto que la minería descendió 0.4% anual. P.C. sector industrial, producción <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92194.html> Desigualdad arriesga globalización: Davos LONDRES. — El creciente malestar contra los elevados niveles de desigualdad — evidenciado en movimientos como "Occupy Wall Street" o en la "Primavera Árabe" — corre el riesgo de hacer descarrilar el avance de la globalización y representa una amenaza para las economías a nivel global, dijo el Foro Económico Mundial de Davos. Las fuertes disparidades en los ingresos y las débiles finanzas públicas se ubicaron como las principales amenazas económicas que enfrenta el planeta, según el informe de 2012 sobre los riesgos globales publicado el miércoles por el foro. El documento, que tiene un total de 60 páginas, se conoce dos semanas antes del encuentro que anualmente celebra el foro en el centro de esquí suizo de Davos y pinta un cuadro sombrío frente a un mundo cada vez más incierto. P.C. Foro Económico Mundial, Davos, globalización, desigualdad, finanzas públicas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92201.html> Evolución de la distribución del ingreso en México Armando Martínez* | El UniversalLa desigualdad en la distribución del ingreso es uno de los mayores retos que tiene nuestro país porque limita las posibilidades de los mexicanos para desarrollarse y contribuir al crecimiento nacional. En efecto, cuando una minoría concentra una gran proporción del ingreso, el consumo de la mayoría se destina al consumo corriente o de subsistencia, provocando que el ahorro, la inversión y la producción de bienes duraderos sea menor, lo cual limita la capacidad de desarrollo económico nacional. Para tener una noción más clara de la situación en México, basta señalar que de acuerdo a la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH) en el año 2010 10% más favorecido (decil X) de los hogares mexicanos concentró 34.6% del ingreso total mientras que 60% de los hogares menos afortunados (deciles I — VI) sólo acumulaba 27.6% del ingreso total. Estas cifras confirman la percepción de que un pequeño porcentaje de la población tiene condiciones de vida mejores que la gran mayoría. P.C. INEGI, ENIGH, ingreso El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2012/01/12/bolsas-europa-caen-presionadas-telco-eu> Bolsas de Europa cierran mixtas por EU, Italia y España Reuters LONDRES - Las acciones europeas cerraron en baja el jueves luego de que el minorista británico Tesco alertó sobre menores ganancias y tras débiles datos laborales y de ventas minoristas en Estados Unidos, que opacaron el alivio que habían traído las exitosas subastas de deuda soberana en España e Italia. El índice FTSEurofirst 300 de las principales acciones europeas terminó e con un descenso de 0.3% a 1,018.75 puntos, tras tocar un máximo de cinco meses a 1,031.08. Las acciones de Tesco cayeron 16.2% tras emitir la primera advertencia de ganancias de la que se tenga memoria en su historia. El temor del mercado es que la tercera más grande cadena minorista del mundo lance una guerra de precios para recuperarse de su peor Navidad en décadas. P.C. Europa, sistema financiero <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2012/01/12/inflacion-china-cae-minimos-15-meses> Inflación de China cae a mínimos de 15 meses Reuters La inflación anual de China se desaceleró a un 4.1% en diciembre, su nivel más bajo en 15 meses, dando al Gobierno más espacio para inclinar su política económica

hacia fomentar el crecimiento en lugar de contener los precios. La tasa anual de la inflación de los precios al consumidor fue un poco superior al 4.0% que proyectaron expertos consultados en un sondeo Reuters, pero estuvo por debajo del 4.2% de noviembre, reforzando la postura de muchos sobre que el banco central debería flexibilizar la política monetaria. "El IPC mes a mes fue menor al del mismo mes en los años previos. Eso significa que la inflación ya no es la principal preocupación de los funcionarios", dijo Zhiwei Zhang, economista de Nomura, en Hong Kong. P.C. China, inflación <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2012/01/12/tasa-desempleo-su-menor-nivel-mediados-90s>Desempleo en AL cae a niveles de 1990ReutersLIMA - La tasa de desempleo urbano en América Latina y el Caribe habría caído en el 2011 a su menor nivel desde mediados de la década de 1990, ante el buen desempeño de la región pese a los problemas que enfrentó la economía mundial, dijo el jueves la Organización Internacional del Trabajo (OIT). En su informe sobre el panorama laboral, el organismo dijo que el desempleo urbano habría descendido a 6.8% en el 2011, desde el 7.3% del año anterior, gracias a un mayor impulso en la creación de empleo en buena parte de los países latinoamericanos. En otras palabras, el desempleo habría afectado a unos 15.4 millones de personas en el 2011, según la OIT. Y para el 2012, la OIT anticipa que la tasa de desempleo en América Latina y el Caribe permanecerá estable frente al año pasado, aunque el crecimiento promedio de la región se desaceleraría a 4%, frente a 4.5% del año previo. P.C. OIT, América Latina, desempleo La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2012/01/12/9918074-el-dolar-se-vende-en-13-57-pesos-en-bancos>El dólar se vende en 13.57 pesos en bancosNotimex México, DF. El dólar se ubica en 13.57 pesos a la venta y en 13.56 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. El dólar libre se vende este jueves en un promedio de 13.82 pesos y se compra en 13.22 pesos en centros cambiarios localizados en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM). El billete verde cede 24 centavos a la moneda mexicana en comparación con la mañana de ayer, al ofrecerse hasta en 13.70 pesos, en tanto que el precio más bajo a la compra es de 13.05 pesos en casas de cambio de la terminal aérea del Distrito Federal. A su vez, el euro alcanza su mayor cotización a la venta de 18.53 pesos, mientras que la menor a la compra es de 16.50 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2012/01/12/84557743-mexico-ocupa-lugar-57-en-lista-de-economias-mas-libres-del-mundo-heritage-foundation>México ocupa lugar 57 en lista de economías más libres del mundo: Heritage FoundationNotimex Tokio. Hong Kong se mantuvo como la economía más libre del mundo de acuerdo al índice que elabora The Heritage Foundation pero en medio de crecientes preocupaciones por posibles interferencias de China. De acuerdo a la clasificación, de las cinco primeras economías considerados "libres" cuatro son asiáticas y una europea: Hong Kong (con 18 años en esta posición), Singapur, Australia, Nueva Zelandia y Suiza. El índice fue difundido en las primeras horas de este jueves en Asia y comenzó a ser reproducido y comentado por los medios de la región. P.C. Índice de Libertad Económica, The Heritage Foundation